

CROQUETIN

Croquetin, l'écureuil,
le plus vieux du coin,
trouvait pénible
de pourvoir à ses repas:
ses pattes étaient raides,
son corps plutôt lourd.
«Comment puis-je m'en sortir?»
Il décida: «Je vais devenir juge.»

Il accrocha aux arbres
sa publicité,
et vinrent les clients
même d'assez loin.
Bien placé sur une branche,
un petit chapeau sur la tête,
et entre ses pattes le code
avec les lois du bois,

Croquetin les écoutait,
sévère et somnolent;
puis il rendait son verdict,
hélas, toujours le même:
«Le tort et la raison
logent dans la même maison:
partagez à moitié les fautes
et vivez tranquilles!»

L'histoire fut connue
et agaça les plaideurs,
qui perdirent la foi
dans les lois et les juges.
Et les journaux écrivirent
en lettres capitales:
«Croquetin est un perroquet,
son disque s'est enrayé!»

Pour arrêter le fracas,
les puissants de l'endroit
assignèrent à Croquetin
une pension honorable:
pas de monnaies, bien sûr,
des baies, châtaignes et noix.
Et enfin Croquetin
mangea sans se donner de peine.